



Fraktionen im Rat der Stadt Rheine

An den
Bürgermeister der Stadt Rheine
Klosterstraße 14
48431 Rheine

CDU-Fraktion Rheine
Bahnhofstraße 10 • 48431 Rheine
andree@hachmann.nrw

FDP-Fraktion Rheine
Poststraße 16 • 48431 Rheine
detlef@brunsch.de

23.02.2021

Projekt: Beleuchtung von Radwegen

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Dr. Lüttmann,

die Fraktionen von CDU und FDP beantragen:

der Bauausschuss soll über die Beleuchtung von Schul- und Radwegen an folgenden Straßen und Wegen beschließen:

1. **Weg zwischen der Freiherr-von-Beust-Straße und der Salinenstraße (am Kindergarten)**
2. **Fahrradstrecke Mesum – Elte**
3. **Fahrradstrecke Mesum – Hauenhorst**
4. **Fahrradstrecke Rheine – Mesum**
5. **Fahrradstrecke Gellendorf – Elte**
6. **Unterführung Gertrudenschule**
7. **Berbomstiege - Stoverner Straße - Mauseloch (Emslandstadion bis zum Stadion des FCE) - Elsa-Brandström-Weg**
8. **Fahrradweg am Sentkersweg**
9. **Fahrradstrecke Rheine – Neuenkirchen**

Begründung:

Die Ausleuchtung der genannten Wege trägt zu einer Verbesserung der Sicherheit und zur Verbesserung der Verkehrsweginfrastruktur in Rheine bei. Darüber hinaus ist sie ein Beitrag zur Steigerung der Fahrradfreundlichkeit der Stadt Rheine.

Unter Berücksichtigung der Klimaschutzziele der Stadt Rheine, sollte eine energiesparende intelligente LED-Beleuchtung zum Einsatz kommen, die wenn möglich von Solarmodulen gespeist wird und auf Bewegungen hin eingeschaltet wird.



Fraktionen im Rat der Stadt Rheine

Zu 1.

Der Weg wird von mehreren Kindern als Schulweg mit dem Fahrrad oder zu Fuß und auch von Müttern/Vätern als Weg zum Kindergarten genutzt. Gerade in der Winterzeit ist es morgens zum Schul-/Kindergartenbeginn sehr dunkel.

Der Weg ist mit einer wassergebundenen Decke ausgestattet, die mit der Zeit auch wieder kleinere Schlaglöcher haben wird. Aufgrund der Verkehrssicherheit und der Verbesserung des persönlichen Sicherheitsempfindens der Nutzer beantragen wir daher die Aufstellung von 3 Laternen an diesem Weg.

Zu 2. und 3.

Zahlreiche Personengruppen nutzen diese Wege z.B. für Einkäufe oder zum Besuch von Ärzten, Apotheken und anderen Dienstleistern. Auch für die Schüler der Alexander von Humboldt Schule, Sekundarschule der Stadt Rheine sind diese Wege notwendige Abschnitte für die tägliche Fahrt zur und von der Schule.

(In diesem Zusammenhang wird an den Antrag vom 30.11.2017 erinnert, der in die gleiche Richtung zielte.)

Zu 4.

Die Strecke wird regelmäßig von Schülern zu den weiterführenden Schulen und Berufspendlern genutzt, sowie von Freizeit- und Einkaufsfahrern. Die Attraktivierung dieser Strecken kann ganz erheblich dazu beitragen, mehr Menschen dazu zu bringen von Pkw auf das Rad umzusteigen.

Zu 5.

Der Emsradweg verläuft von der Senne bis zur Nordsee und wird sehr stark von Radwandertouristen frequentiert. Der Radweg von Elte nach Gellendorf ist ein Teil dieses attraktiven Radwanderweges, aber leider nicht ausgeleuchtet.

Da der Verlauf nicht schnurgerade verläuft, kommt es in der Dunkelheit immer wieder zu der gefährlichen Situation, dass man mit dem Vorderrad auf die Grasnarbe geraten kann, was in vielen Fällen zu einem Radunfall führt.

Des Weiteren wird der Radweg auch gerne von Schülern der weiterführenden Schulen in Rheine genutzt und von Seniorengruppen als Zuwegung zur Bockolter Emsfähre, die in den warmen Monaten gerne als Ausflugsziel angefahren wird. Aus diesem Grund ist für die Sicherheit der Bürger von Rheine und der Radtouristen eine Beleuchtung des Radwegs unabdingbar.

Zu 6.

Die Unterführung ist in der Dunkelheit ein Angstraum, der durch eine Beleuchtung beseitigt werden kann.

Zu 7.

Die Strecke wird sowohl als Schulweg, wie auch als Weg zu den Sportstätten am Delsen genutzt.



Fraktionen im Rat der Stadt Rheine

Zu 8.

Der Sentkersweg dient als wichtige Verbindungsstrecke für Radfahrer und Fußgänger aus den Wohngebieten Thieberg, Schleupe und Wadelheim in die Innenstadt, zum Bahnhof und zu den kaufmännischen Schulen sowie zum Berufskolleg. Er ist daher sowohl für innerorts Berufstätige als auch für Pendler sowie für Schüler ein wichtiger Schul- und Arbeitsweg.

Zu 9.

Der Radweg von Rheine nach Neuenkirchen ist auf dem Stadtgebiet von Rheine insbesondere für die Kinder, die in den Neubaugebieten in der Nähe der Hünenborg wohnen Teil des Schulweges für die Paul-Gerhardt-Schule, die Elsa-Brändström-Realschule und das Gymnasium Dionysianum.

A handwritten signature in black ink, appearing to read "Andree Hachmann".

Andree Hachmann
CDU-Fraktionsvorsitzender

A handwritten signature in blue ink, appearing to read "Detlef Brunsch".

Detlef Brunsch
FDP-Fraktionsvorsitzender